

## **Liebe Spenderfamilien, liebe Interessierte,**

auch in diesem Jahr waren wir wieder zum Tag der Organspende aktiv und haben uns für das Thema Organspende in Regensburg und Leipzig zum Stadtfest mit dem UKL eingesetzt.

Der Tag der Organspende 2025 fand am Samstag, den 7. Juni 2025 in Regensburg statt und kehrte damit nach über 40 Jahren an seinen Ursprungsort zurück.

Die Veranstaltung stand unter dem Motto „Zeit, Zeichen zu setzen.“

Den Anfang machte der ökumenische Dankgottesdienst in der Stiftskirche zur Alten Kapelle. Im feierlichen Rahmen mit dem Chor der Kantorei Regensburg wurden hier schon durch bewegende Statements echte Zeichen gesetzt.

Weiter ging's am Neupfarrplatz mit einem neuen Konzept.

Neben den bewährten Zelten konnten die Besucherinnen und Besucher verschiedene Informationsinseln erkunden. Jede Insel widmete sich einem besonderen Aspekt der Organspende und machte ihn emotional erfahrbar. Unter anderem das Feld des Lebens, Insel der Zeit, Insel des Dankes, Insel der Begegnung und die Insel der Entscheidung. Dort hatte man die Möglichkeit das Thema Organspende aus verschiedenen Blickwinkeln zu erleben. Auch das Netzwerk Spenderfamilien war zwischen den Inseln zu finden. Mit unserer Aktion „Was bedeutet Organspende für Sie?“ konnte man ein starkes Statement fürs und übers Leben setzen. Da wurden Herzensentscheidungen, Lichtblicke und Dankbarkeit gepostet.

Das Bühnenprogramm bot Talks mit Transplantierten, Angehörigen und medizinischen Fachpersonal. Auch eine Diskussion zur Organspende aus religiöser Sicht stand auf dem Programm. Höhepunkt war auch in diesem Jahr die Aktion „Geschenkte Lebensjahre“. Unglaubliche 1173 geschenkte Lebensjahre waren dicht gedrängt auf der Bühne zu sehen. Ein immer wieder sehr bewegender Moment für alle Anwesenden, mit einem großartigen Dank an alle Spender, denn ohne Organspender wäre diese Bühne leer geblieben!

Der Tag der Organspende 2025 in Regensburg bot eine umfassende Plattform für Information, Austausch und Dankbarkeit rund um das Thema Organspende.

Hier wurden am 7. Juni 2025 Zeichen gesetzt. Zeichen fürs Leben.



Quelle: NSP

Nicht nur in Regensburg waren wir vor Ort, sondern wie seit vielen Jahren in Leipzig im Rahmen des Stadtfestes. An dem Stand des Universitätsklinikums Leipzig bildeten wir ein starkes Team zusammen mit Ärzten, Pflegekräften, Studenten, Transplantierten, dem Netzwerk Transplantationsbeauftragte Ost und Vertreter der Gewebespende, um auf das Thema Organspende aufmerksam zu machen. Dieser Gemeinschaft ist es wieder gelungen, Menschen zur Organspende zu ermutigen. Mitglied in diesem Team zu sein, ist für uns eine besondere Wertschätzung der anderen Mitstreiter. Dafür vielen Dank.

Die Gelegenheit haben wir als Netzwerk Spenderfamilien dazu genutzt, an den zwei Tagen Spenden für das Denkmal zum Dank an den anonymen Organspender in Leipzig zu sammeln. Dank an alle Spender. Wir freuen uns auf 2026.

### **Trainingscamp Pétanque vom 26. – 28.05.2025 in Halle/Saale**

Bei der bundesweiten Veranstaltung im Park des Dankens, des Erinnerns und des Hoffens in Halle/Saale im vergangenen Jahr informierte TRANSDIA Sport Deutschland e.V. über die World Transplant Games 2025, die in diesem Jahr erstmalig in Deutschland stattfinden werden. Die Spiele beginnen am 17. August in Dresden mit einem Gedenkgottesdienst und einer Eröffnungsparade und enden am 24. August 2025 mit einem Galadiner. Bei der Eröffnungsparade bilden die Angehörigen von Organspendern aller Nationen ein Team.

Die Angehörigen können sich für unterschiedliche sportliche Wettkämpfe registrieren. Daher hat Engelbert Eising anlässlich der bundesweiten Veranstaltung eine knappe Einführung in das Pétanque Spiel gegeben. Diese Einführung hatte mich dazu animiert in diesem Jahr bei einem Trainingscamp zur Vorbereitung auf Dresden teilzunehmen.

Am 26.05.25 war es soweit. Voller Erwartung bin ich in Halle/Saale angekommen und traf auf ein munteres Team von Spielern aus allen Teilen Deutschlands mit unterschiedlichem Kenntnisstand. Engelbert und der Verein Bamboule haben alles hervorragend organisiert und ich als völliger Neuling wurde in deren Mitte aufgenommen. Die Tage vergingen wie im Flug – alles war neu und interessant! Nach dem letzten Spiel war ich vollkommen davon überzeugt, ich kann mitmachen! Die ganze Hoffnung liegt darauf, dass ich die Angehörigen und das Netzwerk Spenderfamilien würdig vertreten kann. Damit es wirklich zu einem guten Turnier kommt, habe ich sofort bei meiner Rückkehr nach einem Verein Ausschau gehalten, um das Gelernte nicht zu vergessen, sondern weiter zu festigen. Über allem steht jedoch die olympische Idee „Dabei sein ist alles“.

Ich freue mich schon auf ein Wiedersehen in Dresden.

Anita Wolf



Quelle: E. Eising

**Haben Sie Interesse, am Dankesgottesdienst und an der Eröffnungsparade zu den Transplant Games in Dresden teilzunehmen, bei der Angehörige von Organspendern aller Nationen ein Team bilden, dann können Sie sich gern bis zum 24.07.2025 über unsere Mailadresse [Spenderfamilien@t-online.de](mailto:Spenderfamilien@t-online.de) anmelden. Wir senden Ihnen dann weitere Informationen.**

---

## Machen wir uns gemeinsam stark für Organspende!

---

Haben sie Fragen, Anregungen oder wollen Sie mitmachen dann melden Sie sich gerne unter [Spenderfamilien@t-online.de](mailto:Spenderfamilien@t-online.de)

---

### Wir freuen uns, wenn Sie unsere Arbeit unterstützen:

Lebertransplantierte Deutschland e.V.: IBAN DE 60 6725 0020 0006 6024 95 Verwendungszweck: Netzwerk Spenderfamilien

---